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ПРОТОКОЛ 

заседания Общественной комиссии 

Муниципального совета Внутригородского муниципального образования 

Санкт-Петербурга поселок Комарово по «Формированию комфортной 

городской среды» 

(далее как Комиссия) 

 

Место проведения:     Дата и время проведения: 

г. Санкт-Петербург,     22 июня 2018 года 

пос. Комарово        Начало заседания: 18.00    

        Окончание заседания: 20.00  

 

Присутствовали члены комиссии: 

 

1. Беседин С.Н. – председатель Общественной комиссии 

2. Слободин В.В. – заместитель председателя Общественной комиссии 

3. Харламова А.А. – секретарь Общественной комиссии 

4. Торопов Е.А. – глава МА МО Комарово 

5. Арсеньев А.Н. 

6. Арсеньева А.В. 

7. Безбородов О.А. 

8. Глядченко И.А. 

9. Зимин Л.Ю. 

10. Калачева Л.Д. 

11. Калинкина О.Е. 

12. Карташова Т.С. 

13. Куличков И.В. 

14. Лебедева И.Н. 

15. Половинко М.И. 

16. Чиликина У.М. 

17. Шокин И.К. 

 

Общее число членов Комиссии – 26.  

Общее число присутствующих членов Комиссии – 17. 

Жители, не входящие в комиссию – 8. 

Приглашенные: нет. 
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Повестка дня заседания: 

1. Ликвидация несанкционированных свалок в поселке; 

2. Подтопление территории поселка; 

3. О реализации Программы ФКГС.    

 

 

Слушали: Доклад председателя общественной комиссии С.Н. Беседина:  

В целях создания условий для системного повышения качества и комфорта 

городской среды в конце 2016 года на всей территории России под руководством 

Минстроя стартовал проект «Формирование комфортной городской среды». 

Целью проекта является благоустройство всех населённых пунктов 

страны с обязательным учётом мнений граждан. 

В целях реализации на территории внутригородского муниципального 

образования Санкт-Петербурга посёлок Комарово приоритетного проекта Санкт-

Петербурга «Формирование комфортной городской среды» и в соответствии с 

Положением об общественной комиссии внутригородского муниципального 

образования Санкт-Петербурга посёлок Комарово, утвержденного 

Постановлением Местной администрации от 18.10.2017 № 91, муниципальный 

совет Решением №10-4 от 29.11.2017 утвердил состав Общественной комиссии. 

Сформированная из жителей поселка Общественная комиссия по реализации 

Проекта в декабре 2017 года собирала предложения от жителей поселка. Была 

проведена значительная работа по анализу и систематизации необходимых 

мероприятий, в результате которой была разработана Программа «Формирование 

комфортной городской среды» внутригородского муниципального образования 

Санкт-Петербурга поселок Комарово. 

Общественная комиссия сопроводительным письмом за №2 от 18.12.2017 

направила собранные от жителей предложения по реализации Проекта в виде 

Программы в Местную администрацию МО поселок Комарово. 

В соответствии с п.3.9 Постановления №91 от 18.10.2017. Местной 

администрации МО поселок Комарово данная программа должна была быть 

утверждена не позднее 31.12.2017 для выделения бюджетных средств для её 

реализации. 

Однако, вместо утверждения программы по реализации Проекта на 2018 

год, глава Местной администрации Е.А. Торопов выдал ответ-отписку исх. 

№669/01-05 от 25.12.2017., в котором полностью проигнорировал 

представленную Программу, как документ, ни слова не упомянув о своей 

обязанности эту программу рассмотреть и утвердить. Кроме того, Местная 

администрация даже не удосужилась ознакомить жителей поселка с содержанием 

Программы в имеющемся разделе на сайте МО Комарово. 

https://gov.spb.ru/gov/otrasl/blago/regionalnyj-prioritetnyj-proekt-formirovanie-komfortnoj-gorodskoj-sred/
https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_6a2743a2114247719bf6a7432073aa24.pdf
https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_6acc8ce7d52c4b2ebe7c7fcd7864545a.pdf
https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_4dff9a3453014a9192f8bc99d55fa453.pdf
https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_4dff9a3453014a9192f8bc99d55fa453.pdf
https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_4dff9a3453014a9192f8bc99d55fa453.pdf
https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_29648b4acc5e4d15abaae8992dab74bb.pdf
https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_9196e137f5794877ac223387be9a4909.pdf
https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_9196e137f5794877ac223387be9a4909.pdf
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В феврале Общественная комиссия направила главе МА МО Комарово Е.А. 

Торопову повторное письмо за №3 от 12.02.2017., в котором напомнила Местной 

администрации о своей обязанности утвердить данную программу. 

23.02.2018. в здании МО Комарово прошло совещание Общественной 

комиссии с приглашенными участниками – главой МА МО Комарово Е.А. 

Тороповым и начальником отдела благоустройства и экологии администрации 

Курортного района С.С. Кузьминым. В результате было принято решение в 

кратчайший срок доработать Программу «Формирования комфортной городской 

среды» внутригородского муниципального образования Санкт-Петербурга 

поселок Комарово на 2018 год по рекомендациям Министерства регионального 

развития РФ. Образец программы должен был предоставить С.С. Кузьмин до 

27.02.2017. 

К сожалению, обещанного образца от С.С. Кузьмина Общественная 

комиссия так и не дождалась, зато получила письмо от главы МА МО Комарово 

Е.А. Торопова за №101/01-05 от 06.03.2018., в котором он настойчиво 

проигнорировал представленную Программу и, опять же, ни слова не упомянул о 

своей обязанности эту программу рассмотреть и утвердить. 

В этих условиях Общественная комиссия была вынуждена обратиться к 

губернатору Санкт-Петербурга Г.С. Полтавченко как инициатору Проекта 

«Формирование комфортной городской среды» с письмом №5 от 13.03.2018. 

После обращения к губернатору Местная администрация, дабы 

завуалировать свое бездействие, Постановлением №20 от 19.03.2018 внесла 

изменения в свое ранее изданное Постановление №91 от 18.10.2017., отменив 

сроки подготовки и утверждения Программы. 

Общественная комиссия 04.04.2018 направила главе МА МО Е.А. Торопову 

письмо №15 в котором просит в соответствии с п. 3.1-3.8 Постановления №91 от 

18.10.2017. разместить на официальном сайте представленный Общественной 

комиссией проект Программы «Формирование комфортной городской среды» в 

поселке Комарово для общественного обсуждения и назначить дату и время 

проведения общественного обсуждения. 

06.04.2018 МО Комарово разместило на своем сайте проект Программы 

«Формирование комфортной городской среды» в поселке Комарово для 

общественного обсуждения, но информация об общественных слушаниях 

отсутствует. 

17.04.2018 Общественная комиссия направила главе МА МО Е.А. Торопову 

письмо №19, в котором повторно просит назначить дату и время проведения 

общественного обсуждения проекта Программы «Формирование комфортной 

городской среды» в поселке Комарово. 

https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_acf7b6dc26a3485fa56b9ed264030d83.pdf
http://sctv.ru/peredachi/sestroretskie-vesti/home/2928-zhiteli-komarovo-vnesli-svoi-predlozheniya-v-ramkakh-proekta-komfortnaya-gorodskaya-sreda
http://sctv.ru/peredachi/sestroretskie-vesti/home/2928-zhiteli-komarovo-vnesli-svoi-predlozheniya-v-ramkakh-proekta-komfortnaya-gorodskaya-sreda
https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_b6a91f45a82a4130926d2f2a3d7019ae.pdf
https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_b6a91f45a82a4130926d2f2a3d7019ae.pdf
https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_b8e69f66457f42df9887d26c200dfeb5.pdf
https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_b8e69f66457f42df9887d26c200dfeb5.pdf
https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_27c8741cc2cc40ffa3af3b6ec6dae42b.pdf
https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_112db45006014485b0bb5bdf076cac98.pdf
https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_f6446d78099c4cfcb1f0178ced76e0a7.pdf
http://www.komarovo.spb.ru/?p=11987
http://www.komarovo.spb.ru/?p=11987
https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_e231bce20d5a4ddbb13769cad14310ef.pdf
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После длительной борьбы с Общественной комиссией МА Комарово, 

наконец, объявило о проведении общественного обсуждения проекта Программы 

«Формирование комфортной городской среды» 28.04.2018 в 17:00. Хотя это еще 

не результат, но уже победа Общественной комиссии! 

28.04.2018 состоялось долгожданное общественное обсуждение проекта 

Программы "Формирование комфортной городской среды" в пос. Комарово. 

Очень подробно жители были ознакомлены с каждым пунктом программы. 

Жителями было высказано много предложений и ценных замечаний. От 

Муниципального совета МО Комарово присутствовала депутат И.Н. Лебедева. 

Главы администрации и МО Е.А. Торопов и А.С. Журавская покинули 

обсуждение без объяснения причин. Итогом общественного обсуждения стала 

Программа с внесенными корректировками, которая была отправлена главе МА 

МО Е.А. Торопову на утверждение. 

Глава МО Комарово своим решением №6-6 от 30.05.2018 утвердила 

расширенный состав Общественной комиссии в составе 26 чел. Совершенно 

замечательно, что всего за полгода количество активных жителей Комарово, 

желающих работать в комиссии увеличилось более, чем в четыре раза. Это можно 

считать одним из результатов работы комиссии, но вот, что удивительно – в ее 

составе оказались люди, которые публично препятствовали работе этой самой 

комиссии. В результате их этой деятельности до сих пор не утверждена 

подготовленная Общественной комиссией еще в прошлом декабре Программа 

"Формирование комфортной городской среды" в пос. Комарово. Также не совсем 

понятно участие в Общественной комиссии граждан, не проживающих в 

Комарово, но имеющих прямое отношение к Администрации Курортного района. 

В связи с этим, хотелось бы напомнить, что целью проекта «Формирование 

комфортной городской среды» является благоустройство всех населённых 

пунктов страны с обязательным учётом мнений граждан. Как видим, про мнение 

районной администрации в цели проекта ничего не упоминается. Можно 

предположить, что это свидетельствует о непонимании районной администрацией 

цели президентского проекта и попыткой его административного управления. 

В итоге в Комарово сложилась непонятная жителям ситуация: программа 

«Формирование комфортной городской среды» существует, Общественная 

комиссия создана, проект программы представлен, а местная администрация в 

течение шести месяцев не может его утвердить по необъяснимым причинам, тем 

самым лишая жителей Комарово возможностей улучшения городской среды пос. 

Комарово. 

Помимо работы над Программой «Формирование комфортной городской 

среды» Общественная комиссия за время своей деятельности направила 

https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_3e80e82c287f479682ab762a63b109e5.pdf
https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_069198c8c50b48acb84111cc3b1450f8.pdf
https://docs.wixstatic.com/ugd/c97dee_96eb273c014d423c92c91c71b5a03e1e.pdf
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значительный объем писем в различные организации по волнующим жителей 

вопросам: 

1. МО Комарово – с просьбой о размещении информации о работе 

Общественной комиссии. Получен отказ. 

2. МО Комарово – о предоставлении информации о размещении видеокамер 

уличного наблюдения. Информация была размещена на сайте МО. 

3. Главе Администрации Курортного района – о полигоне ТКО на ул. 

Громыхалова, 2 письма. Сообщили, что им ничего об этом неизвестно. 

4. Комитет по здравоохранению СПб – о бригаде скорой помощи в Комарово. 

Получен отказ. 

5. Росприроднадзор – о сборе ТКО в Комарово. 

6. МО Комарово – о безопасности мест уличной торговли. Получен отказ. 

7. Главе Администрации Курортного района – о принимаемых мерах по 

защите интересов жителей Комарово в связи с закрытием ж/д переезда. 

8. МО Комарово – о строительстве пешеходной дорожки вдоль 

Привокзальной ул. Получен отказ. 

9. МО Комарово – о публичном доступе к системе уличного 

видеонаблюдения. Получен отказ. 

10. Главе Администрации Курортного района – о строительстве вышек сотовой 

связи. 

11. Главе Администрации Курортного района – о корректировке технических 

паспортов дорог. 

12. Юридический Комитет Администрации Губернатора – о юридической 

экспертизе проблемы затопления территории Комарово. 

13. МО Комарово – об оборудовании контейнерных площадок сбора ТКО в 

Комарово. Получен отказ. 

14. Росприроднадзор – о полигоне ТКО на ул. Громыхалова. 

15. Губернатор СПб – о ж/д переезде 

16. Государственная Дума РФ – о ж/д переезде 

17. Прокуратура СПб – о ж/д переезде 

18. МО Комарово – о размещении скамеек и урн 

19. МО Комарово – о паспортах дорог 

20. МО Комарово – о проведении ПИР по восстановлению придорожных канав 

21. МО Комарово – об учете мнения жителей при выполнении работ по 

благоустройству. 

И много др.  

 

Глава местной администрации Е.А. Торопов, пояснил причины неутверждения 

программы.  
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По первому вопросу слушали заместителя председателя комиссии Слободина 

В.В., который озвучил проблемы со свалками на улице Громыхалова и Большом 

проспекте, а также по подтоплению жилых кварталов. Попросили разъяснить 

ситуацию специалиста по благоустройству Курортного района И.А. Глядченко  

И.А. Глядченко от комментариев отказалась. 

 

По второму вопросу слушали председателя комиссии С.Н. Беседина, который 

сообщил комиссии о результатах обращения Общественной комиссии в 

государственные учреждения Санкт-Петербурга по данной проблеме. 

 

Слободин В.В. сообщил, что решить проблему подтопления частных земельных 

участков, находящихся в одном квартале с государственными земельными 

участками, которые также подтапливаются, отдельно невозможно. Требуется 

комплексное решение проблемы подтопления целого квартала, который 

подтапливается, а согласно ответу Комитета по природопользованию дренажные 

канавы, являются объектом благоустройства, и находятся в ведении местной 

администрации. 

 

Глава МА МО Комарово Е.А. Торопов по вопросу подтопления территорий 

частных земельных участков пояснил, что выполнение данных работ за счет 

средств местного бюджета не представляется возможным. 

В соответствии с полномочиями, содержащимися в Законе Санкт-

Петербурга от 23.09.2009 N 420-79 "Об организации местного самоуправления в 

Санкт-Петербурге", местная администрация (МА), в рамках содержания и 

текущего ремонта дорог, проводит работы по прочистке существующих 

дренажных канав, входящих в улично-дорожную сеть, согласно перечня, 

утвержденного Постановлением Правительства Санкт-Петербурга от 26.06.2006 N 

779 "О Перечне дорог, расположенных в пределах границ внутригородских 

муниципальных образований Санкт-Петербурга, текущий ремонт и содержание 

которых осуществляют органы местного самоуправления в Санкт-Петербурге" 

Устройство новых канав отнесено к видам капитального ремонта дорог и это 

полномочия Комитета по развитию транспортной инфраструктуры. (КРТИ).  

Также, в 2017 году МА обращалась в Комитет по природопользованию, где 

предложила провести ряд комплексных мероприятий по решению проблем 

подтоплений. В то же время, для решения данных вопросов, связанных с 

мелиоративными мероприятиями, необходимо внесение изменений в 

действующее законодательство и, в первую очередь в Федеральный закон от 

10.01.1996 N 4-ФЗ "О мелиорации земель". 
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При обсуждении третьего вопроса Е.А. Торопов довел до Общественной 

комиссии заявку, поступившую от жителя В.М. Забадыкина, о включении 

территории МО пос. Комарово по адресу: Социалистическая ул.2 – устройство 

детской площадки, в программу ФКГС. 

Предложение было поддержано членами комиссии и жителями. Торопов 

пояснил, что выполнение работ по устройству детской площадки за счет бюджета 

МО Комарово возможно, при условии передачи данной территории зеленых 

насаждений общего пользования (ЗНОП) городского значения в ЗНОП местного 

значения. В настоящее время идет процесс передачи территории в ведение 

органов местного самоуправления. В случае включения указанной территории в 

ЗНОП местного значения, МА обратится в КГА СПб с целью получения задания 

на проектирование для последующей реализации проекта. 

 

Прочие вопросы и обсуждения: 

 

1. Безбородов О.А. предложил пригласить представителей ГУДПО 

«Пригородное» в состав комиссии. 

2. Карташова Т.С. попросила создать рабочие комиссии по направлениям. 

3. Куличков И.В. попросил членов комиссии помогать с советами и 

рекомендациями местной администрации, а главу местной администрации 

попросил принять программу ФГКС. 

 

Принятые решения: 

1. Предложить местной администрации обратиться в администрацию 

Курортного района по поводу рекультивации свалки в конце улицы 

Громыхалова.  Проголосовали: «за» – 10 голосов, «против» – 5 голосов, 

«воздержались» – 2 голосов. 

2. Предложить местной администрации Комарово и отделу благоустройства и 

экологии администрации Курортного района принять меры по ликвидации 

свалки вдоль Большого проспекта, предложить местной администрации 

Комарово и отделу благоустройства и экологии администрации Курортного 

района обратиться в Комитет по природопользованию администрации 

города Санкт-Петербурга по поводу ликвидации свалки вдоль Большого 

проспекта (на участке от Лесного проспекта и до границы с МО Репино) 

Проголосовали: «за» – 9 голосов, «против» – 6 голосов, «воздержались» – 2 

голосов. 
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3. Единогласно подтвердили необходимость благоустройства и строительства 

детской площадки по адресу ул. Социалистическая д. 2А. 

4. Единогласно согласовали со всеми присутствующими членами комиссии 

формы оповещения о работе Общественной комиссии: sms-сообщения, 

стенды и официальный сайт муниципального образования.  

Председатель  

 

С.Н. Беседин 

Секретарь  
 

А.А. Харламова 

 


